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Compte-rendu de la 1re réunion du conseil d’établissement 2023-24 

tenue le mercredi 3 octobre 2023 à 19 h à l’école Courval. 
 

 
Étaient présents :   

Madame Julie Bérubé 
Madame Anik Bouliane 
Madame Julia Bilodeau 
Madame Valéry Dion 
Madame Julie Fortin 
Madame Dorothée Gagnon 
Madame Nathalie Germain 
Madame Brigitte Goyette 
Madame Eliane Jobin 
Madame Edith Matte 
Madame Mathilde Pageau 
Madame Nadia Pascal 
Madame Andrée-Anne Savard 
Madame Marie-Eve St-Pierre 

Étaient absents : 
Monsieur Jean-Sébastien Bérubé 
Monsieur Hugo Morin 
 

 

1. Ouverture de la réunion, mot de bienvenue et constatation du quorum 
 

Le quorum est constaté. 
 
Madame Andrée-Anne Savard déclare l’ouverture de la réunion à 18h33, souhaite la bienvenue à 
tous et permet à chacun de se présenter. 
 

2. Élection des officiers 

2.1. Au poste de président(e) 
Madame Eliane propose, et madame Brigitte seconde, la candidature de madame Julia 
Bilodeau comme présidente du conseil d’établissement. 
 
Madame Julia Bilodeau accepte. 
 
Aucune autre candidature n’est proposée.  Madame Julia Bilodeau est élue par acclamation. 

 

2.2. Au poste de vice-président(e) 
Madame Brigitte se propose, et madame Julie Fortin seconde, la candidature de madame 
Brigitte Goyette comme vice-présidente du conseil d’établissement. 
 
Madame Brigitte Goyette accepte. 
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Aucune autre candidature n’est proposée. Madame Brigitte Goyette est élue par 
acclamation. 
 

2.3. Au poste de secrétaire 
Madame Nadia Pascal se propose, et madame Eliane Jobin seconde, la candidature de 
madame comme secrétaire du conseil d’établissement. 
 
Madame Nadia Pascal accepte. 
 
Aucune autre candidature n’est proposée. Madame Nadia Pascal est élue par acclamation. 
 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

Madame Julia Bilodeau fait la lecture de l’ordre du jour en expliquant aux nouveaux membres les 
différents points et leurs objectifs. 
 
Madame Eliane Jobin propose, et madame Mathilde Pageau seconde, d’adopter l’ordre du jour tel 
que présenté.  

Résolution 01/ CE 2023-24 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

4. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 15 juin 2023 
 

Madame Julia Bilodeau fait une lecture rapide avec quelques mises au point pour les nouveaux 
membres. 
 
Au point 21, en suivi, madame Julie Fortin et Brigitte Goyette se proposent pour créer un sous-
comité pour regarder les règles de demande de projet au Fonds d’aide au développement du 
milieu de Desjardins. Nous regarderons la possibilité de demander une demande pour financer 
un terrain de soccer synthétique et ou une classe extérieure. 
 
Madame Valéry Dion propose et Marie-Eve St-Pierre seconde, d’adopter le compte-rendu de la 
réunion du 15 juin 2023 tel que présenté. 

Résolution 02/ CE 2023-24 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

5. Période de questions du public 
 

Il n’y a pas de représentant du public présent. 
 

ADOPTION 
 

6. Règles de régie interne du conseil d’établissement 
 
Madame Julia Bilodeau et madame Andrée-Anne Savard présentent le document des règles de 
régie interne. 
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Les différents rôles de chacun des membres sont présentés, certains demeurent à préciser, la 
présidente ainsi que la direction vont revoir les libellés et elles reviendront avec une proposition 
lors de la prochaine réunion. 
 
Madame Marie-Eve propose et Valéry Dion seconde, d’adopter les règles de régie interne du 
conseil d’établissement.  
 

Résolution 03/ CE 2023-24 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

7. Calendrier des réunions et dénonciation d’intérêt 
 
Madame Andrée-Anne Savard présente une proposition de calendrier des rencontres. On 
suggère de peut-être changer la date du dernier conseil d’établissement du mois de juin pour le 
devancer d’une journée et d’alterner des mardis avec des mercredis.  On retient donc le 13 
décembre à la place du 12 décembre et le 24 avril plutôt que 23 avril. Voici le calendrier obtenu 
à la fin de la consultation des membres : 

 
- Jeudi 7 septembre 2023 AGA  
- Mercredi 3 octobre 2023 
- Mercredi le 13 décembre 
- Mardi 30 janvier 2024  
- Mardi 12 mars 2024 
- Mercredi 24 avril 
- Mardi 28 mai 2024 
- Jeudi 13 juin 2024 ou mercredi 12 juin 2024 

 
Madame Eliane Jobin propose, et madame Mathilde Pageau seconde, d’adopter le calendrier tel 
que présenté. 
 

Résolution 04/ CE 20223-2024 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
APPROBATION 

 

8. Campagne Leucan (Halloween) https: www.tirelires-leucan.com/fr/ 
 
Madame Julie Bérubé, directrice adjointe, présente la proposition de participer à la campagne de 
financement de Leucan avec les tirelires virtuelles. 
 
On propose de changer le lien avec le code QR s’il y a une possibilité de le faire. 
 
La campagne va être diffusée auprès de parents à compter du 9 octobre. Elle sera également 
diffusée dans le journal le Coup d’œil. 
 

Madame Eliane Jobin propose, et madame Valéry Dion seconde, l’approbation de la Campagne 
Leucan virtuelle. 

Résolution 05/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
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9. Activités et sorties scolaires 
 

Nous sondons les membres du conseil d’établissement à savoir s’ils seraient en accord pour 
statuer un montant minimal (15$) pour obtenir le consentement à une sortie ou une activité au 
lieu de demander le 80% d’adhésion des parents avant pour demander la contribution financière 
des parents.  
 
Madame Julia Bilodeau propose, et madame Nadia Pascal seconde, l’approbation de statuer. 
 

MUSÉE DES PLAINES D’ABRAHAM 
Endroit : 835, avenue Wilfrid-Laurier – Niveau 0 
Classes : 3 classes de 5e année 
Enseignants : Mesdames Hélène, Catherine et Marie-Hélène 
Objectif : Activité éducative 

Soldat d’un jour à la tour Martello et Exposition batailles/1759-1760 (en 
lien avec le programme d’Univers Social. 

Date : 29 novembre 2023 
Coût Autobus : 1138,26$    Activité 897,96$     = 2 036,22$ 
Financement : Sortie en milieu culturel 

 

Madame Julie Fortin propose, et madame Marie-Eve seconde, d’approuver l’activité telle que 
présentée. Madame Julia Bilodeau a approuvé la demande par courriel, le 12 octobre 2023, suite 
à la vérification et à l’ajout d’un montant de 569,13$ pour un 2e autobus. 
 

Résolution 6a/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

LES GROS BECS – Théâtre pour enfants 
Endroit : 552, boul. Wilfrid-Hamel 
Classes : Maternelle 4 ans à la 2e année – 8 classes 
Enseignants : 8 enseignantes de l’école des Bourdons 
Objectif :  
Date : 5 décembre 2023 
Coût 3 037,06 $ 
Financement : Fonds culturel et scientifique 

 

Madame Nadia propose, et madame Julie Fortin seconde, d’approuver l’activité telle que 
présentée. 

Résolution 6b/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

ZOOM NATURE 
Endroit : École des Bourdons 
Classes : Maternelle4 à la 2e année (8 groupes) 
Enseignants : 8 enseignantes de l’école des Bourdons 
Objectif : Les élèves interagissent, font des découvertes et des apprentissages et 

travaillent en coopération en petits sous-groupes. 
Date : 5 décembre 2023 
Coût 874.07 
Financement : Fonds culturel et scientifique 

 

Madame Valéry Dion propose, et madame Julie Fortin seconde, d’approuver l’activité telle que 
présentée. 

Résolution 6d/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
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Lez’arts 

Endroit : École des Bourdons 
Classes : Maternelle4 à la 2e année (8 groupes) 
Enseignants : 8 enseignantes de l’école des Bourdons 
Objectif :  
Date : 11 -12 décembre 2023 
Coût ? 
Financement : Fonds culturel de  

Portneuf 
 
Nous attendrons le montant exact avant déposer une demande aux membres du conseil 
d’établissement. 

 

10. Informations 

10.1 De la présidente 
 

10.1.1 Formation obligatoire pour les membres du conseil d’établissement 
 

Madame Julia Bilodeau explique l’exigence de suivre les formations obligatoires pour les 
nouveaux membres du conseil d’établissement. L’attestation de suivi de formation doit 
être signée et envoyée à madame Andrée-Anne Savard. 
 
10.1.2 Budget du conseil d’établissement 

 
Un tableau est présenté avec le budget dont dispose le conseil d’établissement pour 
l’année. Les dépenses seront discutées lors d’un prochain conseil. 

 

10.2 De la direction 
 

10.2.1 Rentrée 2023-24 et activités de la rentrée 
 

Madame Andrée-Anne Savard revient sur la rentrée scolaire sous le thème « Sois le 
magicien de ta réussite! ».   
 
Épluchette de maïs : Félicitations à madame Eliane qui a chapeauté l’événement. Ce fut 
vraiment agréable. 
 
L’activité La magie de la chimie avec Yannick Bergeron a été très appréciée par les élèves. 
 
10.2.2 PEVR et Projet éducatif 

 
Madame Andrée-Anne Savard explique les travaux en cours pour la mise à jour du projet 
éducatif de l’école en lien avec le nouveau PEVR du ministère et de notre centre de 
services. Nous avons gardé les mêmes valeurs et la même vision. Le projet éducatif final 
sera approuvé au conseil d’établissement en décembre. Madame Julia Bilodeau rapporte 
un commentaire d’un parent qui questionnait la phrase : l’élève est le premier 
responsable de sa réussite.  
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10.2.3 Sécurité des élèves 
 

Le panneau lumineux ne sera pas installé en 2023 comme prévu. Ce sera en 2024.   
Cette année, nous constatons qu’il y une plus grande proportion d’élèves qui prennent le 
transport scolaire. Le changement d’horaire, entraine moins de retard d’élèves 
également.  
 
Loi 25 et antécédents judiciaires 
Nous avons maintenant une obligation de faire des démarches de recherche 
d’antécédents judiciaires auprès de nos bénévoles. Chaque personne qui entreprend des 
démarches doit elle-même venir authentifier ses pièces d’identité. 
 

10.3 Du personnel de l’école 
 

10.3.1 Médiateurs 
 

Pour une 3e année, il y aura 53 élèves médiateurs de la 4e à la 6e année. Les élèves devront 
passer une entrevue. Une vingtaine sera retenus. Les jeunes médiateurs recevront une 
formation qui se tiendra sur l’heure du dîner à 5 reprises. Ce sont les deux techniciennes 
en éducation spécialisée, madame Mathilde Pageau et madame Natacha Lagacé qui sont 
responsables de ce mandat. Bravo pour cette belle initiative! 

 
10.3.2 Offre d’activités parascolaires 

 
Madame Eliane Jobin présente les activités parascolaires qui démarrent cet automne 
ainsi que le nombre d’élèves qui y sont inscrits. Nous avons un taux élevé d’inscriptions, 
malheureusement, plusieurs activités ont été annulées par manque de ressource 
humaine. L’offre est réalisée partir du nombre d’intervenants et de disponibilité de 
plateaux.  Nous avons 139 inscriptions cet automne. Il y aura deux autres offres de 
services dans l’année. 
 

10.4 De la responsable du service de garde 
 

10.4.1 Des nouvelles du service de garde 
 

Madame Nathalie Germain, la responsable du service de garde, mentionne que nous 
avons recruté deux nouveaux éducateurs du service de garde depuis août.  De plus, les 
états de compte envoyés par GRICS (Avant-Garde), seront bientôt envoyé à partir Mozaïk. 
C’est par cette plateforme que les parents recevront les factures et les reçus. 

 

10.5 De la représente au comité de parents 

Madame Julie Fortin n’a pas encore eu de rencontre. 
 

10.6 Du représentant de la communauté 

Pas de suivi de la part des membres de la communauté. 
 

11 Retour sur l’opinion du public 

Aucun retour à faire 
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12 Affaires diverses 
 

12.1     Le 31 mai se tiendra le 5 à 7 de la fondation 
 

 

13 Levée de l’assemblée 
 
Madame Valéry propose, et madame Mathilde seconde, la levée de l’assemblée à 20 h 21 

 
Résolution 07 / CE 2023-24 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
 
 
 

Julia Bilodeau, présidente  Andrée-Anne Savard, directrice 
 


